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Прогноз синоптиков

ВнимАнию зАВОдОукОВЦеВ!
15 и 16 февраля с 9.00 до 12.00 в центре гигиены и эпидемио-

логии пройдёт тематическая «горячая линия» по вопросам за-
щиты прав потребителей при приобретении технически слож-
ных товаров (мобильных телефонов, персональных компьюте-
ров, холодильников, телевизоров и т. д.). 

Телефон 8 (34542) 2-16-79.

жкх

В тоВарищах
должно согласие быть

• Пока газ в баллонах выручает многих заводоуковцев, 
но все понимают, что явление это временное, 

а перспектива – у голубого топлива из газопровода.

Но станет ещё спокойнее, ес-
ли хозяева домашних животных 
сделают питомцам прививки от 
этой болезни. Рачительные хо-
зяева прививают крупнорогатый 
скот, овец, коз, поросят, собак и 
кошек. Например, владелец бо-
лее двух десятков лошадей из 

посёлка Центрального привил 
их от бешенства. 

Как рассказал Сергей Ермо-
лин, директор Заводоуковско-
го ветцентра, вакцина от бешен-
ства в центре есть, прививки 
ветеринары ставят бесплатно.

Александр ПОнОмАрёВ

Профилактика бесплатная
Карантин по бешенству в нашем округе сняли 16 января. 
Пока на территории района всё тихо и спокойно.

 Сейчас культработники и 
сельский библиотекарь рабо-
тают по соседству со школьни-
ками. Под книги в образователь-
ном учреждении выделили не-
большой кабинет. А для репе-
тиций творческих коллективов 
ДК  – спортивный зал. 

По словам председателя ко-
митета по культуре Риммы На-
заровой, о сроках ремонта ста-
рого или строительства нового 
здания сельского ДК пока  неиз-
вестно. Всё зависит от областно-
го финансирования.

Алла еГОрЫЧеВА

В тесноте, да не в обиде
Першинский Дом культуры  нашёл себе временное приста-
нище в сельской школе. С конца декабря здание закрыто 
из-за аварийного состояния.  

Как рассказала заместитель 
директора учреждения Светлана 
Койнова, ребята из группы днев-
ного пребывания пишут поздра-
вительные письма нашим зем-
лякам, которые служат в армии. 

Акция стала уже традиционной. 
Ежегодно в армейские части и 
подразделения заводоуковские 
мальчишки и девчонки отправля-
ют десятки таких поздравлений.

Андрей кОрОСТеЛёВ

Солдатам на радость
Специалисты комплексного центра социального обслужи-
вания населения в преддверии Дня защитника Отечества 
проводят патриотическую акцию «Письмо солдату.

Вопросы ЖКХ по-прежнему 
волнуют жителей округа. 
Подтверждение тому оче-
редное обращение в газету.

Ветеран труда Анна Приез-
жева из Заводоуковска с улицы 
Мелиораторов пишет, что жиль-
цы коттеджей этого микрорайо-
на только за отопление своих 
квартир платят по 5-6 тысяч ру-
блей в месяц. Тепло они получа-
ют от газовой котельной Заводо-
уковского ЖКХ, а вот к газовым 
плитам по старинке подключают 
баллоны. А их и заносить как на 
первый этаж, так и на второй, и 
устанавливать приходится са-
мостоятельно. Вот и спрашива-
ет Анна Александровна: «Ког-
да появятся деньги в бюджете 
на газификацию улицы Мелио-
раторов?»

Прояснить ситуацию и отве-
тить горожанке мы попросили 
Игоря Денисова, заместителя 
главы округа:

– Ситуация до боли знакомая, 
потому что работники муниципа-
литета сталкиваются с ней регу-
лярно. Большие затраты на цен-
тральное теплоснабжение за-
ставляют заводоуковцев заду-
маться о поисках альтернатив-
ных источников отопления. Уз-
нав о программе газификации, 
многие хотят в ней поучаство-
вать. Но бюджетные средства 
округа на обеспечение теплом 
коттеджей на улице Мелиорато-
ров однажды уже были потраче-
ны. Справедливее было бы по-
тратить инвестиции, если тако-
вые появятся, на те территории, 
которые до сих пор не подклю-
чены к центральному отопле-
нию или к газовой магистрали, 
а такого жилья даже в городе 
ещё немало.

АО «Газпром газораспреде-
ление Север», вкладываясь в 
работы по устройству разводя-
щих газопроводов в населён-
ном пункте, рассчитывает, что 
его вложения в недалёком бу-
дущем окупятся и принесут при-
быль. А такое возможно, когда к 
каждому выведенному газово-
му стояку подключится потреби-

Состязания прошли в рамках 
Всероссийского дня зимних ви-
дов спорта. Порядка полусотни 
заводоуковцев собрались в ми-
нувшие выходные в парке ма-
шиностроителей, чтобы с поль-
зой для здоровья провести вре-
мя. Они пробежали километро-
вый кросс и сразились в метании 
снежков, после чего перебрались 

на озеро базы отдыха «Русь», где 
проплыли 50 метров.  

Победу в эстафете празднова-
ла команда сотрудников МЧС. Ей 
немного уступила сборная заво-
доуковских семей. Третье место 
поделили работники агропро-
мышленного техникума с члена-
ми клуба «Альбатрос».

Ольга мЯСникОВА

... здоровья для
Заплывом в ледяной воде завершилась спортивная эста-
фета «Зимние забавы», организованная клубом закалива-
ния «Альбатрос».

тель и начнёт пользоваться голу-
бым топливом, регулярно оплачи-
вая за него. 

Что получается у нас? К приме-
ру, перед газификацией сёл Боро-
винка, Шестаково, посёлков Лес-
ного и Центрального работники 
муниципалитета опрашивали се-
лян, будут ли они подводить газ 
к домам? Везде мы получили ут-
вердительный ответ. Фактически 
сегодня к трубе подключились в 
Шестаково 20, в Боровинке чуть 
больше 20, в Лесном и Централь-
ном – около 70 % пользователей. 
Не лучше ситуация и в городском 
микрорайоне Новом. 

Итак, где будет работать инве-
стор – можно и не спрашивать. 
Впредь выводить газовые стоя-
ки себе в убыток он, конечно, не 
станет...

Чуть больше десяти лет тому на-
зад многие горожане, желавшие 
завести газ в своё жильё, вкла-
дывали собственные средства в 
проведение газопроводов по ули-
цам, потом приобретали и монти-
ровали на свои же кровные счёт-
чики, котлы и плиты. Во все вре-
мена любое новое строительство 
– очень затратное дело. Только 

сейчас у этих заводоуковцев газ 
в домах – уже привычный, удоб-
ный и достаточно экономичный 
вид топлива, а выжидавшие ман-
ны небесной жители соседних 
улиц с завистью посматривают 
на более расторопных соседей, 
сравнивая свои и их затраты на 
отопление квартир.

Проблемой в микрорайоне 
Мелиораторов будет и необхо-
димость затрат на переделку 
системы отопления централи-
зованного на автономное газо-
вое. Если абсолютно все про-
живающие в коттеджах сумеют 
прийти к одному знаменателю 
(сброситься на строительство 
газопровода, приобрести авто-
номные газовые котлы, трубы, 
счётчики, краны), чтобы в даль-
нейшем отказаться от услуг га-
зовой котельной по теплоснаб-
жению – администрация округа 
будет решать вопрос измене-
ния схемы теплоснабжения. Но 
достичь единения в житейских 
вопросах, как показывает опыт, 
очень непросто...

Беседовал 
Александр ПОнОмАрёВ

Фото автора

• на улице Школьной в заводоуковске газопровод тоже проводили на деньги жителей. 
Цена вопроса зависела от числа желающих завести газ в дом: чем их больше, тем стоимость работы дешевле.

По данным комитета по сель-
скому хозяйству и продоволь-
ствию, на 10 февраля из плано-
вых 19,1 тысячи тонн проверено 
14 тысяч (73,7%). При этом ЗАО 
«Падунское», «Лесной», «Цен-
тральное», ООО «Согласие» и 
крестьянское хозяйство «Друж-

ба» уже получили сертификаты 
качества на все засыпанные в за-
крома семена зерновых. 

Одновременно предприятия 
завозят минеральные удобре-
ния. Из необходимых 13,5 тысячи 
в наличии уже восемь тысяч тонн.

Борис СОкОЛОВ

По семенам и плод
Хозяйства округа, в ожидании полевого сезона, завершают 
проверку семенного материала на качество.
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своя колея ситуация

• Амангельды мулкоманов: 
«Всё делаю быстро, но не в ущерб качеству».

пожарная безопасность 

Для новозаимца Александра 
Самарина выход из неприят-
ной ситуации, в которой он 
оказался в конце января, всё-
таки нашёлся.

Суть дела Самарин изложил в 
письме в газету. По Новой Заим-
ке каждый день до десяти часов 
ходит автобус маршрута № 5. За-
тем у него наступает перерыв до 
14.30. И в этот промежуток време-
ни через село проходит автобус до 
Сосновки и обратно со всеми оста-
новками в Новой Заимке. Многие 
селяне активно пользовались им, 
передвигаясь в границах своего 
села, разумеется, не бесплатно.

28 января, как и раньше, Алек-
сандр Николаевич проехал на ав-
тобусе, следующем до Сосновки, 
в сбербанк, который находится в 
Новой Заимке «на горе», рассчи-
тывая на нём же вернуться обрат-
но до остановки «Сельхозтехни-
ка». Но кондуктор автобуса, в ко-
тором ехало несколько человек, 
предложила ждать своего марш-
рута № 5, хотя на улице в то вре-
мя было морозно.

Мы попросили администрацию 
ЗАО «Автомобилист» разъяснить, 

кто прав в данной ситуации: пас-
сажир или кондуктор?

По словам Сергея Бертрама, 
заместителя генерального дирек-
тора по безопасности дорожно-
го движения и эксплуатации ЗАО 
«Автомобилист», причиной не-
приятного инцидента послужило 
внедрение автоматизированной 
системы оплаты проезда. Оплата 
теперь производится через терми-
налы, в которые вносятся номе-
ра автобуса и маршрута и фами-
лия кондуктора. В данном случае 
маршрут № 108 (Заводоуковск–
Сосновка) – пригородный, а зо-
ны, предполагающие оплату вну-
три Новой Заимки, в этом марш-
руте не выделены. 

Однако выход из положения всё-
таки есть: можно взять билет до 
Сосновки (это стоит 16 рублей), и 
терминал деньги учтёт и проезд-
ной документ выдаст. На автобус-
ном маршруте Сосновка–Заводоу-
ковск купить билет через терминал 
нужно до Старой Заимки и спокой-
но ехать по Новой Заимке. Прав-
да, в этом направлении он стоит 
15 рублей, как и проезд по селу в 
автобусе маршрута № 5.

Александр ПОнОмАрёВ

Вовремя оповестить

Потратиться, 
чтобы сэкономить 

В округе в четырёх десятках деревянных домов многодет-
ных семей из группы риска и в десяти домах одиноких по-
жилых людей установлены автономные пожарные извеща-
тели. Это одна из профилактических мер по стабилизации 
ситуации с пожарами в Тюменской области. 

Горюновцы и представить не 
могли, что посаженные ими 
в селе сосёнки окажутся од-
нажды под колёсами автобуса.

История, конечно, самая зауряд-
ная, но и деревья жалко, и труд 
наших жителей. Осадок остался. 
Случилось это ещё 5 декабря, в 
субботу, когда рейсовый автобус 
маршрута № 111 приехал около 
шести вечера из Заводоуковска 
в Горюново. Был гололёд, авто-
бус забуксовал на остановке воз-
ле магазина, и, чтобы выехать, во-
дитель с кондуктором наломали 
веток с наших сосёнок и бросили 
их под колёса. Это им не помогло, 

автобус всё равно пришлось выта-
скивать трактором, а от наших де-
ревьев почти ничего не осталось.

Рассказали мы это не для того, 
чтобы наказали водителя с кон-
дуктором, нам важно, чтобы вес-
ной работники автопредприятия 
приехали к нам в село и посади-
ли деревца взамен сломанных. 
Мы озеленяли Горюново всем 
ТОСом: не только сосёнки, но и 
кустарники высаживали, чтобы 
красиво было, чтобы насажде-
ния глаз радовали, а тут вот та-
кая история случилась…

мария изинГер, 
зинаида медВедеВА,

члены ТОСа

не рубите сгоряча

В советское время профессии 
тракториста обучали в старших 
классах средней школы. Именно 
там Амангельды Мулкоманов и 

занятие
для настоящих мужчин

Ещё подростком Амангельды решил для себя, что будет ме-
ханизатором. И своей юношеской мечте не изменил.

сел за рычаги ДТ-75 и штурвал 
«Беларуса». И хотя в годы ар-
мейской службы он крутил ба-
ранку автомобиля, вернувшись 

домой, в село Першино, вновь 
ушёл в механизаторы. Четверть 
века трудится Амангельды Ка-
парович на першинской земле. 
Работы хватает круглый год: во 
время ярового сева подвозит к 
сеялкам семена, летом косит 
однолетние и многолетние тра-
вы, возит их с поля в траншеи. В 
жатву тюкует солому, затем та-
скает её к местам зимовки ско-
та. Да мало ли забот у крестья-
нина! И везде Амангельды Мул-
команов в числе первых. 

– Рыба ищет, где глубже, а я 
считаю, что лучше занятия, как 
на земле, для мужчины нет. Не 
скажу, что труд механизатора лёг-
кий: зимой в тракторе холодно, 
летом жарко. Но работа есть ра-
бота, и делать её надо качествен-
но, – говорит мой собеседник. – 
Я люблю свою профессию и не 
поменяю ни на какую другую! Че-
рез недельку отремонтирую «Бе-
ларус» и поеду корма для коров 
возить, а там и до весны рукой 
подать. А сев начнётся – только 
успевай подвозить семена поле-
водам. Так что сидеть некогда!

Даже разговаривая со мной, 
Амангельды Капарович не пре-
кращал работу. Говорит, а сам вы-
меряет прокладку на планетар-
ный редуктор заднего вала отбора 
мощности своего колёсного друга. 

– Вы уж не обижайтесь, просто 
я хочу побыстрее закончить ре-
монт и выехать из мастерской, 
работа ждёт, – как бы подытожил 
разговор механизатор…

Борис СОкОЛОВ
Фото автора

О том, как работают пожарные 
извещатели, я попросила расска-
зать начальника межрайонного 
отдела надзорной деятельности 
Дениса Присаду:

– Задуматься об установке ды-
мового автономного пожарного 
извещателя нужно каждому. Этот 
прибор срабатывает при неболь-
шом задымлении, когда огня, по 
сути, ещё нет и справиться с воз-
горанием можно своими силами. 
Громким сигналом извещатель 
оповестит домочадцев о случив-
шейся беде. К примеру, напом-
нит хозяйке о  забытом на пли-
те обеде или разбудит беспечно-
го курильщика, уснувшего с непо-
тушенной сигаретой. 

– А нужен ли за этим прибо-
ром специальный уход?

–  Раз в полгода нужно снимать и 
продувать пылесосом камеру с оп-
тико-электронным датчиком, что-
бы избежать ложных срабатыва-
ний от осевшей пыли. Ещё раз в 
год обязательно менять батарейку.

– денис юрьевич, чем отли-
чаются эти извещатели от по-
жарной сигнализации?

– Сигнализацию устанавливают 
профессионалы, которые рассчи-
тывают схему её работы, подби-
рают необходимые спецэлемен-
ты, да и стоит она на порядок до-

роже. В отличие от пожарной сиг-
нализации извещатель – это дат-
чик, подающий сигнал тревоги 
прежде всего жильцам. И его уста-
новка не требует дополнительных 
знаний и умений, специальных 
линий и оборудования. 

– Сегодня заводоуковцы эко-
номят буквально на всём. мож-
но ли назвать автономный из-
вещатель дорогим удоволь-
ствием?

– Если многодетным семьям 
социальная служба устанавли-
вает эти приборы бесплатно, то 
всем остальным нужно задумать-
ся, в какой ситуации потратить, а 
в какой – сэкономить. Цена при-
бора несоизмерима с человече-
ской жизнью, которую может спа-
сти это спецоборудование. Цена 
извещателя вполне приемлема 
для людей с небольшим достат-
ком. Стоит дымовой извещатель 
от 300 до 700 рублей. Купить его 
можно в организации, занима-
ющейся поставками пожарного 
оборудования.

P.S. Приобрести извещатели 
заводоуковцы могут в магази-
не «Огнетушитель» по адресу: 
г. заводоуковск, ул. Шоссей-
ная, 130.

Беседовала 
Алла еГОрЫЧеВА

Пенсионеры в отдел загляды-
вают часто и не только, чтобы 
вспомнить о былом и повидаться 
с сослуживцами, но и посмотреть 
на молодое пополнение, что-то 
подсказать новичкам, посовето-
вать и… сводить в музей поли-
ции. Шесть лет назад его создава-
ли в первую очередь для новоис-
печённых специалистов. Сегодня 
в фондах музея порядка 250 экс-
понатов – уникальных докумен-
тов, фотографий, раритетных ра-
бочих предметов.

Наталья Смертина, председа-
тель совета ветеранов МО МВД 
России «Заводоуковский» и осно-
ватель музея полиции, показыва-
ет мне фотоаппараты, которыми в 
прошлом веке пользовались кри-
миналисты. Затем переходит к ви-
трине с оружием и останавливает-
ся у стенда, посвящённого земля-
кам, воевавшим в Великую Оте-
чественную и служившим в горя-
чих точках… Всё то, что сегодня 
бережно хранится в запасниках, 
ветераны-общественники собра-
ли по крупицам. По словам Ната-
льи Александровны, в последнее 
время музей стал настоящим цен-
тром притяжения: сюда с интере-
сом приходят студенты и школь-
ники – только в летние канику-
лы здесь побывало 480 человек! 

О музее Наталья Смертина 
непременно упомянет в книге 
«История Заводоуковской поли-
ции», над которой вместе с ве-
теранами-активистами трудится 
третий год. Материалы об обра-
зовании милиции в нашем райо-

об истории полиции –
в книге и музее

к 30-летию районного совета ветеранов 

Ветеранская организация межрайонного отдела МВД Рос-
сии «Заводоуковский» едва ли не самая многочисленная в 
городском округе. Она объединяет более полутора сотен 
полицейских, ещё работающих, и тех, кто уже на заслужен-
ном отдыхе.

не члены совета ветеранов оты-
скали в областном архиве и в 
Ялуторовском краеведческом 
музее. В книгу войдут рассказы 
о милиционерах, воевавших на 
фронте в 1941 – 1945 годах, и о 
тех, кто стоял на страже право-
порядка в послевоенные и пере-
строечные годы, о тех, кто борет-
ся с преступностью сейчас. 

Деятельности совета ветера-
нов МВД Наталья Смертина пла-
нирует посвятить отдельную гла-
ву. К слову, о ней самой, возглав-
ляющей общественную органи-
зацию полтора десятка лет, тоже 

можно рассказать немало: Ната-
лья Александровна прошла путь 
от следователя до заместителя 
начальника следственного отде-
ла, на пенсию вышла в звании 
подполковника юстиции…  

Сегодня члены совета ветера-
нов МВД участвуют в охране об-
щественного порядка, занимают-
ся патриотическим и нравствен-
ным воспитанием подрастающе-
го поколения и пробуют свои силы 
в различных творческих состяза-
ниях .Так, недавно ветераны взя-
ли третье место в областном кон-
курсе газет, повествующих о со-
трудниках полиции, и стали пер-
выми среди ветеранских органи-
заций области в конкурсе, посвя-
щённом юбилею Победы. 

Ольга мЯСникОВА
Фото из архива полиции

• Школьники городского округа – частые гости музея полиции. 
наибольший интерес у ребят вызывают печатные машинки.


